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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kita, 

Jugend und Sport 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 23.11.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: SKJS/007/2022 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Frau Gudrun Dyrba  
 Stadtvertreter/in 
Herr Christian Hameister  
Frau Andrea Leveknecht  
Herr Wolfgang Mieck  
 Verwaltung 
Frau Franziska Matthies  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stadtvertreter/in 
Herr Sven Thiel  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 18.10.2022 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2023 

Vorlage: 141/22/10 
 8   Antrag der Fraktion SPD  

hier: Erstellung und Integration eines städtischen Spielplatzkonzeptes 
Vorlage: 149/22/FR-SPD 

 9   Antrag der Fraktionen CDU und BfB  
hier: Änderung der Haus- und Badeordnung für das Naturerlebnisbad Boizenburg/Elbe - Schwar-
tow vom 10.05.2022 (Badeordnung) sowie Einrichtung eines Sichtschutzes 
Vorlage: 126/22/FR-CDU/FR-BfB 

 11   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 12   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 13   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Die Ausschussvorsitzende Frau Dyrba eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einladung ord-
nungsgemäß erfolgt ist und der Ausschuss beschlussfähig ist. Sie begrüßt die Mitglieder des Aus-
schusses, die Mitarbeiterinnen der Stadtverwaltung und die anwesenden  
  

 
 

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Frau Matthies informiert, dass der Bürgermeister folgende Beschlussvorlage zurückzieht:  
TOP 8 Beauftragung des Bürgermeisters zur Antragstellung beim Landkreis für die Anpassung der 
Schuleinzugsgebiete, Vorlage: 143/22/50 
 
 
 

 
Beschluss: Die Tagesordnung wird geändert (TOP 8 entfernt) beschlossen. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0 
   

 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 18.10.2022 

 
Es gibt keine Anmerkungen zur Sitzungsniederschrift vom 23.11.2022.   

 
Beschluss: Die Sitzungsniederschrift vom 23.11.2022 wird ungeändert beschlossen. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0 
   

 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 
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Die Fachbereichsleiterin Frau Matthies berichtet: 
 
Baumaßnahme Grundschulzentrum:  
Teil A Bau der Schule liegt laut Bauplanung ca. 2 Wochen zurück. Dafür konnten schon Arbeiten 
vorgezogen werden, die für einen späteren Zeitpunkt vorgesehen waren. 
Teil B Sporthalle: Hier liegen die Bauarbeiten zeitlich vor der Planung. Hier könnte vielleicht der 
Rohbau schon Ende 2022 fertig sein. 
Teil C Hort: Bau liegt im zeitlichen Rahmen.  
 
Die Baumaßnahme des Stelzenanbaus an die Rudolf-Tarnow-Schule befindet sich im Zeitplan. 
 
Schulen: Rudolf-Tarnow-Schule: Schülerzahlen extrem hoch. Derzeit ist ein massiver Lehrerausfall 
zu verzeichnen: 11 Lehrer sind wegen Krankheit ausgefallen, teilweise kann kein Unterricht stattfin-
den. Material wird für zu Hause zur Verfügung gestellt. Einige Klassen werden gar nicht unterrichtet. 
Der Bürgermeister hat das Schulamt, das Bildungsministerium und die Gewerkschaft der Lehrer 
über diesen Mangel informiert. 
 
Aufgrund des späten Haushaltes in 2022 gibt es Probleme bei der Mobilarbestellung der Rudolf-
Tarnow-Schule und der Ludwig-Reinhard-Grundschule. Einige Klassenräume sollten neu      bestückt 
werden. Alles kann in 2022 nicht mehr umgesetzt werden. Einiges muss in 2023 verschoben werden. 
 
Kitas: Beklagen derzeit auch massiven Personalmangel, welcher sowohl durch Kündigungen als 
auch durch hohe Krankenstände zustande kommt. Teilweise werden Kitas aus diesen Gründen ge-
schlossen. 
 
 
 

 
 

 
zu 5 Einwohnerfragestunde 

 
Herr Schlegel stellt eine Frage zu den Kosten des neuen Grundschulzentrums. Frau Dyrba verweist 
ihn an den Ausschuss für Bau und Verkehr. 
 
Herr Siebart bemängelt den Lehrernotstand an der Rudolf-Tarnow-Schule. Das Thema wird disku-
tiert. 
 
Es wird im Allgemeinen über den Lehrermangel und dem damit verbundenen Unterrichtsausfall 
gesprochen. 
 
Herr Siebart erkundigt sich, warum die Hallenzeiten in diesem Jahr so spät mitgeteilt wurden. Frau 
Matthies entgegnet, dass derzeit der Krankenstand in der Stadtverwaltung sehr hoch ist.. 
 
Herr Mieck kommt nochmals auf die Frage von Herrn Schlegel zu den Baukosten des Schulgebäudes 
zurück und beantwortet diese wie folgt: Baukosten des Schulgebäudes 10,8 Mio. Euro, Sporthalle 
5,3 Mio. Euro, Umbau der Bibliothek zum Hort 2,8 Mio. Euro. Insgesamt belaufen sich die Kosten des 
Grundschulzentrums auf 24,7 Mio. Euro. 
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zu 6 Anfragen 

 
Frau Leveknecht erkundigt sich, nach welcher Grundlage über die Hallenzeiten entschieden wird. 
Frau Matthies wird zuarbeiten. 
 
Herr Hameister sieht Handlungsbedarf bezüglich des Lehrernotstandes an der Rudolf-Tarnwo-
Schule.. 
 
Herr Hameister erkundigt sich nach dem Stadthort und nach dem weiteren Vorgehen nach dem 
geplanten Ende. Frau Matthies erklärt den aktuellen Sachstand dazu. 
 
Herr Hameister spricht das Thema der schlecht beleuchteten Bushaltestellen an.  Er möchte hierzu 
ein Konzept erarbeiten und braucht eine Aufstellung, welche Bushaltestellen hiervon betroffen. Frau 
Matthies greift das Thema auf und wird mit den Kollegen Rücksprache halten. 
 

 
 

 
zu 7 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2023 

Vorlage: 141/22/10 
 

Frau Dyrba geht auf die Kennzahlen zum Haushalt der für den Ausschuss zugeordneten Produkten 
ein. 
    
Frau Leveknecht fragt nach, ob der kommunale Anteil zum Schulessen umlagefähig ist. Frau 
Matthies nimmt die Frage mit. 
 
Herr Mieck hat eine Frage zu den Ausrüstungskosten der Grundschule An den Eichen, welche von 
Frau Corinth beantwortet wird. 
 
   

 
Beschluss: Der SKJS beschließt die Haushaltssatzung laut der vorgelegten Teilhaushalte für das 
Jahr 2023.  

 
Abstimmungsergebnis: 3/0/1  

 
 

 
zu 8 Antrag der Fraktion SPD  

hier: Erstellung und Integration eines städtischen Spielplatzkonzeptes 
Vorlage: 149/22/FR-SPD 
 

Frau Dyrba geht auf die Thematik ein und schildert die Wichtigkeit von Spielplätzen für die Entwick-
lung und Sozialisation von Kindern und Jugendlichen. Sie begrüßt diese Vorlage. 
 
Herr Mieck begrüßt die Vorlage auch sehr und geht auf ihre Bedeutung ein. Er erzählt vom Boizen-
burger Stadtlauf, bei dem Spendengelder für Spielplätze gesammelt wurden.  
 
Herr Hameister begrüßt die Vorlage auch und geht auf die Spielplatzproblematik in Boizenburg im 
Allgemeinen ein. Er erläutert den Werdegang von der Ideenfindung bis zum Erstellen der Vorlage.. 
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Herr Hameister geht kurz auf die starke Beteiligung und Spendenbereitschaft während des o.g. 
Stadtlaufes ein. Die Spielplätze sind den Menschen sehr wichtig. Auch wären Patenschaften für die 
Spielplätze sehr sinnvoll. Es wäre wünschenswert, wenn sich Anwohner finden, die sich mit um die 
Spielplätze kümmern, wie z.B. in Bahlen der Dorfclub. 
 
Es wird über die Spielplätze im Allgemeinen gesprochen und über die Wichtigkeit der Patenschaf-
ten, die die Stadt bei der Pflege der Plätze unterstützen. 
 
Frau Matthies geht auf die Thematik ein. Es ist überaus wichtig, dass vor allem auch diejenigen be-
teiligt werden, die die Plätze nutzen und dort spielen. Sie hat ein Gespräch mit Frau Gressmann vom 
Kreisjugendring darüber geführt, dass die Stadt Boizenburg Unterstützung für ein Beteiligungsver-
fahren erhält. Kinder, Jugendliche, Eltern und Senioren sollten beteiligt werden. 
 
  

 
Beschluss: Die Stadtvertretung beschließt die Erstellung und Integration eines städtischen 
Spielplatzkonzeptes.  

 
Abstimmungsergebnis: 4/0/0   

 
 

 
zu 9 Antrag der Fraktionen CDU und BfB  

hier: Änderung der Haus- und Badeordnung für das Naturerlebnisbad Boizen-
burg/Elbe - Schwartow vom 10.05.2022 (Badeordnung) sowie Einrichtung eines 
Sichtschutzes 
Vorlage: 126/22/FR-CDU/FR-BfB 
 

Die Vorlage wird eingehend diskutiert und beschlossen. 
 

 
Die Stadtvertretung Boizenburg/Elbe beschließt,  
 
1. Die Haus- und Badeordnung für das Naturerlebnisbad Boizenburg/Elbe – Schwartow vom 

10.05.2022 (Badeordnung) wie folgt zu ändern: 
 
Ergänzung der Ziffer 19 um Buchstabe b) „Die Wahl einer oberkörperfreien Badebekleidung 
steht allen Geschlechtern gleichermaßen offen“.  
 
Ergänzung von 19a: „Abweichend von Ziffer 19 ist der Aufenthalt im Wasser zu bestimmten 
Wochentagen und Tageszeiten auch ohne Badebekleidung gestattet. Während dieser Zeiten ist 
die Nutzung sowohl ohne, mit oder mit teilweiser Badebekleidung zulässig („Kleidung optional-
Modell“). Die diesbezüglichen Zeiten sind per Aushang am Eingang bekanntzugeben.“ Diesem 
Passus wird unter der Bedingung zugestimmt, während der kommenden Badesaison zunächst 
eine Einwohnerbefragung (z.B. durch die Kassiererin im Freibad) durchgeführt werden. Sollten 
die Anwohner dafür sein, so wären die Ausschussmitglieder einverstanden mit der Aufnahme 
des Passus bzw. der Ergänzung von 19a). 
 
2. Auf dem Gelände des Naturerlebnisbades Schwartow einen straßenseitigen Sichtschutz 

anzupflanzen und zu prüfen, ob dieses Vorhaben im Rahmen einer Ausgleichsmaßnahme 
durchgeführt werden kann. 
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Abstimmungsergebnis: 4/0/0 
   

 
 

 
zu 11 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wiederhergestellt.   

 
 

 
 

 
zu 12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
 

Im nichtöffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst.   
 

 
 
 

 
zu 13 Schließen der Sitzung 

 
Frau Dyrba schließt die Sitzung um 19:58 Uhr.   

 
 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.02.23 
 
 
 
 
 
Susann Mahnke Franziska Matthies 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Gudrun Dyrba 
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Ausschussvorsitzende/r 
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